

Greben und Bürgermeister

Georg Umbach führt in der Festschrift zur 700 Jahrfeier folgende Vorsteher und Greben, ab 1705 auf:

Adam Ebert	um 1705
Otto Lauß	
Joh. Müller	
Joh. Georg Wittich	
Joh. Bachmann	
Joh. Wittich	
Adam Otto	um 1800
Joh. Wenderoth	um 1820 bis 1826
Otto Bachmann	1826 bis ca. 1835
Wilh. Wenderoth	ca. 1835 bis 1883
Heinrich Otto	*14.4.1826, †17.1.1888, 1883 bis 1887
Joh. Wenderoth	1887 bis ca. 1889
Haaß	ca. 1889 bis ???
Wagner	um 1930
Liedlich	bis 1945
Anton Krahn	1945 bis 1970

(Anmerkung: Namen und Jahreszahlen in blau wurden vom Verfasser angefügt.)

Seit wann Adam Otto die Geschicke unseres Dorfes leitet, ist nicht bekannt; es dürfte aber Ende des 18. oder Anfang des 19. Jahrhunderts gewesen sein, etwa zu dem Zeitpunkt als 1806 ein neues Schulhaus, heute Hauptstraße 41, gebaut wurde.

1821 wurde der Kreis Melsungen gebildet. Damals lebten in unserem Dorf 160 Menschen in 30 Häusern.

Johann Wenderoth, der von 1824 bis 1826 in dieser Funktion erscheint, hat im Haus Nr. 11, heute Hinter der Kirche 4, gewohnt.

1826 wird bereits Otto Bachmann erwähnt, der aus dem früheren Hof Iber stammt, heute Hauptstraße 39.

Ihm folgt Wilhelm Wenderoth, für dessen Amtszeit zumindest zwischen 1837 und 1848 Belege vorliegen. Er war Mitinitiator einer Löschgemeinschaft, die zwischen Elfershausen und den Nachbarorten bestand. Belegt ist sein Wirken auch von 1858 bis zum Abschluss der Verkopplung im Jahre 1880, an der er auch als Deputierter mitwirkte. Dem Gemeinderat gehörten Heinrich Bachmann und Heinrich Otto an.

Die Amtszeit von Bürgermeister Heinrich Otto begann 1883 und endet 1887.

Einer von Bürgermeister Haaß im Jahre 1889 aufgestellten Liste der Schöffen und Geschworenen gehörten an:

	Vorname / Name / Stand	Alter
1	Gustav Teichmann, Domänenpächter	55
2	Heinrich Otto	39
3	Adam Möller	47
4	Wilhelm Haaß	38
5	Wilhelm Beinbauer	36
6	Heinrich Wolfskeil	39
7	Conrad Liedlich II	39
8	George Kurzrock	46
9	Heinrich Wagner	54
10	Johs. Eckhardt	39
11	Johs. Imming	36
12	Justus Miehm	57
13	Conrad Scholl	40

Elfershausen um 1850

Links unten im Bild die ehemaligen Domäne in Richtung Ostheim, rechts oben die Häuser am Saalweg und an der Hauptstraße

Modell von Günther Herwig

